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Ce Samedi 21 octobre avait lieu l'inauguration de l'extension de l'école maternelle, et 
du réaménagement de l'aire de loisirs. Cette inauguration c'est effectué en présence 
de M. Jean Luc Blondel sous-préfet, de M. Sébastien Vincini Président du conseil 
départemental, De Mme Marie-Caroline Tempesta représentante de la Région, M. le 
Maire de Grazac, Michel Zdan c'est adressé au représentant de l'Etat, de la région, du 
département et de la CAF, pour les remercier de leur engagement pour les communes 
rurales, et au-delà pour l'intérêt que vous manifestez pour leur développement.

 
"Votre présence nous honore, elle est, pour nous, la preuve qu'au-delà du soutien 
financier, vous portez attention à nos administrés, à leurs élus et leur territoire". 
Tels étaient les mots de bienvenue du maire de Grazac, Michel Zdan adressés au 
représentant de l'Etat, de la région, du département et de la CAF, pour l'inauguration 
de l'extension de l'école maternelle et de l'aire de loisirs.

 
Il me semble que nous ne pouvions commencer ce moment de fraternité sans avoir 
une pensée pour nos hussards de la République qui, encore le 13 octobre, vendredi 
dernier, à quelques jours d'un anniversaire tout aussi sombre, ont payé de leur vie 
leur engagement au service de l'épanouissement de nos enfants, de nos valeurs 
Républicaines : - Liberté, Egalité, Fraternité, mais encore laïcité et Démocratie et dont 
l'éducation est le pilier principal.

 
Je veux parler de Monsieur Dominique BERNARD et Monsieur Samuel PATY vous 
l'aurez compris, et je vous propose que nous aussi arrêtions nos horloges en 
respectant une minute de silence et ainsi leur rendons hommage.

 
. Cette école fermée en 1974 et inaugurée en 1998 par Lionel Jospin, accueille ce jour 
73 enfants dans des espaces flambant neufs, fonctionnels et modernes, propices à 
leur développement. L'aire de loisirs recevant cette maternelle est un écrin de 2 ha 
avec pour vocation : Un lieu de rencontre, de mixité, de vie commune.

 
C'est aujourd'hui avec un réel plaisir que nous vous accueillons tous pour inaugurer 
l'extension de l'école maternelle du RPI Caujac, Esperce Grazac, dont le Syndicat du 



Rieutarel a la gestion de fonctionnement et investissements, et je laisserai donc sa 
Présidente vous exposer ce sujet.

 
Mais, Grazac et ses élus, c'est aussi l'esprit de mutualisation, d'optimisation et de 
partage qui domine, alors nous inaugurons aussi la refonte totale de l'aire de loisirs.

 
Grazac s'agrandit, c'est incontestable, on le voit par le nombre de permis de construire 
déposés en Mairie qui est exponentiel. Aussi l'académie de l'arrondissement de 
Muret demandait l'agrandissement de l'école maternelle, par l'ouverture d'une classe 
supplémentaire. Sous la responsabilité du syndicat du rieutarel, Mme Quillaud Elodie, 
la présidente lançait les appels d'offres pour l'extension de l'école maternelle Cette 
extension comporte :

 

*                 La réhabilitation du préfabriqué avec le changement des menuiseries, 
l'installation d'une pompe à chaleur, l'aménagement de sanitaires, une isolation par 
l'extérieur et un bardage pour uniformiser l'ensemble du bâtiment.

*                 L'extension comprend aussi : la création d'un dortoir de 47 m², d'une salle 
pour le personnel de 12 m², d'un rangement pour les enseignants de 15 m² et d'un 
réfectoire de 110 m².

*                 L'ancien réfectoire a été réaménagé proposant une bibliothèque de 40 m².
*                 Les fontaines et les sanitaires enfants ont également été changés.

 
Au terme d'un chantier qui a duré 16 mois, nous sommes heureux de pouvoir vous 
présenter ces locaux.

 
 

Mme Quillaud :" Aujourd'hui, inaugurer l'extension de l'école maternelle est pour moi 
une véritable fierté et un vœu qui se réalise. C'est un acte important qui témoigne de 
la vitalité de nos communes. Par ce geste nous concrétisons notre volonté d'œuvrer 
à l'épanouissement et au développement de nos enfants. Ils sont le renouveau, la 
pérennité et la continuité. Leur réussite est un atout majeur pour notre collectivité. "  " 
La structure a coûté au syndicat et donc aux communes 649 252 € HT.

 
Au nom du syndicat, je tiens ici à remercier tous ceux qui ont permis que ces 
ouvrages se réalisent par leurs soutiens financiers indispensables ; il s'agit de 
l'Etat avec une subvention de 155 664 € au titre de la DETR, de la Région avec une 
subvention de 19 000 €.

 
Enfin, le Conseil Départemental avec une subvention de 155 664 €. "

 
" Je remercie également les enseignants et notre personnel qui ont dû s'adapter 
pendant cette période de travaux. Tous ont dû faire preuve de compréhension, de 
patience et d'adaptation.

 



Merci aux bénévoles et aux employés municipaux qui ont peaufiné les travaux cet été, 
en installant une terrasse sur plot, un grillage le long du réfectoire et qui ont adoucit la 
pente pour la sécurité de nos enfants. "

 
 

Pour Sébastien Vincini, après avoir rendu hommage à la communauté éducative, 
soulignait qu'une de ses priorités était le "bien manger dans nos écoles, avec comme 
objectif la qualité, les circuits courts et le soutien à la filière agricole et engager en 
même temps un plan respectueux de l'environnement".

 
"Dans nos écoles, chacun se construit comme citoyen, s'émancipe, s'épanouit. Merci 
à la communauté éducative de transmettre les valeurs de l'école de la République et la 
République, c'est l'école !" déclarera Marie-Caroline Tempesta, en l'assurant du total 
soutien de la région.

 
Quant à l'aire de loisirs, les Elus, depuis 6ans, ce sont penchés sur le réaménagement 
de tout l'espace, avec une partie pour les " grands " (tyrolienne, appareils fitness, 
circuit Bi-cross et pyramide spider), et pour les plus jeunes, l'aire de l'enfance, nous 
l'avons adossé à l'école, afin que les enfants de la maternelle puissent en profiter 
durant les heures de récréations. Ensuite tout l'équipement, a été pensé afin que 
chacun puisse y trouver son bonheur. Et depuis que les travaux sont finis, on peut 
être fier du résultat, ce réaménagement, satisfait tous les Grazacoises et Grazacois, ce 
lieu a trouvé ainsi tout son sens de convivialité et de rencontre entre les habitants.


